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ATA Nº 20/2023 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 26 DE OUTUBRO DE 2023  
 
Aos vinte e seis dias do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, na sala das sessões 
dos Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da 
Câmara Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, 
Domingos Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Alcides Cardoso Alves, 
Alexandre Valente Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Márcia Celeste Valinho Dias 
Gonçalves e Rúben Américo Jorge Ferreira. -----------------------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 14 de Outubro de 2021, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 
FALTOU POR MOTIVO JUSTIFICADO: António Carlos Silva Monteiro Bebiano, 
por motivos pessoais. --------------------------------------------------------------------------------------  

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal deu início à reunião, destacando a realização do 
Congresso da CIRA, assim como a tomada de posse do novo Presidente do Conselho 
Intermunicipal, o Dr. Joaquim Baptista, Presidente da Câmara Municipal da Murtosa, 
mantendo-se como Vice-Presidentes, os Presidentes das Câmaras Municipais de Ovar e 
Albergaria-a-Velha. -----------------------------------------------------------------------------------------  
Enalteceu o trabalho desenvolvido pelo Presidente cessante Eng. Ribau Esteves, que esteve à 
frente da Comunidade Intermunicipal durante mais de quinze anos, e expressou o desejo de 
um excelente mandato ao novo Presidente. --------------------------------------------------------------  
No âmbito das iniciativas mais relevantes que ocorreram no Concelho, salientou a iniciativa 
do Rotary Club de Ovar, de homenagem e reconhecimento dos melhores alunos do 12º ano 
de cada um dos três Agrupamentos de Escolas de Ovar e da Escola Profissional de 
Cortegaça. ----------------------------------------------------------------------------------------------------  
Salientou, ainda, a realização de mais uma edição do Ovar Expande, que durante três dias, 
promoveu 8 concertos, 7 conversas e 3 oficinas, sempre com a lotação esgotada, acolhendo 
projetos alternativos e inovadores, uma iniciativa que considerou uma aposta ganha e que se 
constitui como uma referência na música e como um evento único e diferenciador, com 
capacidade de atrair pessoas e contribuir para a notoriedade cultural do território, enaltecendo 
o trabalho desenvolvido pelo Pelouro da Cultural. -----------------------------------------------------  
Na área da juventude, salientou a realização da iniciativa Ovar Youth Robotic – Segurança 
Informática, que visou formar e sensibilizar os jovens para a proteção dos seus dados 
pessoais na utilização de plataformas digitais e redes sociais. ----------------------------------------  
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Ainda nesta área realçou a realização, no Centro Cívico de Arada, da 4ª sessão da Yolo 
Academy, que versou sobre a criação de relações profissionais positivas, assim como, a 
realização de um workshop de introdução ao empreendedorismo, na Escola Secundária de 
Júlio Dinis, e de três formações para a juventude no Pólo de Capacitação e Inovação Social, 
sobre os temas: Falar em público, Gestão de Stress e Liderança; local que irá acolher, no 
próximo sábado, o Seminário Final do Plano Municipal de Juventude. -----------------------------  
Realçou, ainda, que está em curso a iniciativa do Orçamento Participativo do Município de 
Ovar, estando a decorrer, em todas as freguesias as sessões de recolha de propostas, que 
posteriormente seguirão para a fase de análise técnica. ------------------------------------------------  
Informou, ainda, da realização, no próximo dia 28 de outubro, na Escoal de Artes e Ofícios, 
de uma conferência subordinada ao tema “A Universidade, Acessos e Vivências”, organizada 
pelo grupo de reflexão e intervenção cívica Plataforma Cidades e a Câmara Municipal de 
Ovar, e para a qual convidou todos os senhores Vereadores. -----------------------------------------  
Relativamente à questão da saúde, referiu que até à data a Câmara Municipal não teve 
qualquer notícia ou informação oficial sobre o processo de constituição da ULS da Região de 
Aveiro, ou sobre as questões associadas a este processo, relevando que,  acompanhado pelo 
senhor Vice-Presidente e pelo senhor Presidente da Assembleia Municipal, teve oportunidade 
de se deslocar à Assembleia da Republica, durante a apresentação de vários projetos de 
resolução sobre esta matéria, dos quais destacou os projetos de resolução apresentados pelo 
PS e PSD, nos quais, de forma muito clara, os deputados da nação assumiram uma posição 
de discordância relativamente à posição do Governo, com a absoluta necessidade de não 
integrar Ovar na ULS da Região de Aveiro e a necessária referenciação dos doentes do 
concelho a norte. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
Reconheceu o facto de toda a bancada do PS ter votado a favor do seu projeto de resolução, 
indo contra a posição do seu Governo, ainda que, não tenha votado a favor do projeto de 
resolução do PSD, ao contrário da bancada deste partido, que votou a favor do seu projeto de 
resolução assim como o do PS. No entanto, considerou que o importante é que o projeto de 
resolução aprovado, apresentado pelo PS, defende e vem ao encontro de todas as nossas 
reivindicações e esteja completamente alinhado com a nossa posição, pelo que merece o 
nosso reconhecimento e agradecimento. -----------------------------------------------------------------  
Por fim, enalteceu a iniciativa do Mês Sénior, que ao longo de todo o mês de outubro 
promoveu e realizou inúmeras atividades relevantes para a comunidade sénior do concelho. ---  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que a conferência que irá ter lugar no próximo 
dia 28, é promovida por um grupo de reflexão “Plataforma Cidades “, contará com a 
participação de dois oradoras de reconhecido mérito, os Prof´s Doutores Fontaínhas 
Fernandes e David Justino, e que pretende promover a reflexão sobre as Universidades, o seu 
papel e o seu desenvolvimento. ---------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Ruben Ferreira salientou os vários projetos e iniciativas que o Pelouro da 
Juventude tem promovido, destacando as iniciativas na área do Empreendedorismo e 
relacionadas com o Plano Municipal da Juventude, cujo seminário final terá lugar no 
próximo dia 28 de outubro. --------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Ana Cunha salientou o sucesso da iniciativa Mês Sénior, no âmbito do 
qual foram promovidas inúmeras atividades culturais, desportivas e recreativas, direcionadas 
para a comunidade sénior, e que contou com a colaboração de vários parceiros, pessoais e 
institucionais, realizadas em diferentes freguesias do concelho. -------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 20/2023 - 26 de outubro de 2023  

            215 
 

Deixou ainda, uma nota sobre a iniciativa Cidade Amiga das Crianças, no âmbito da qual se 
está fazer um trabalho com o conselho de coordenação, nas 5 áreas constantes da estratégia, 
com vista a desenvolver as respetivas ações, assim como o sistema de monitorização e 
avaliação. -----------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alcides Alves realçou a importância e qualidade da iniciativa do Mês 
Sénior, sendo que na sua opinião, tudo o que possa ser feito para tornar vida dos séniores 
mais fácil e aprazível é positivo e de enaltecer. ---------------------------------------------------------  
Considerou, também, que todas as iniciativas de reflexão são positivas, com a participação de 
pessoas de reconhecido mérito, pois permitem aumentar a nossa massa critica, e a capacidade 
de reflexão e participação cívica, e como tal são iniciativas que a Câmara Municipal deve 
apoiar. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente à questão da saúde, considerou que a situação do SNS é muito grave, mas este 
facto não deve impedir a Câmara Municipal de manter a sua posição, realçando que todos os 
grupos parlamentares da Assembleia da República estão de acordo com essa posição. ----------  
Expressou a sua opinião de que a Câmara Municipal deveria ir falar com o senhor Primeiro-
Ministro, assim como com o Presidente da República, fazendo tudo o que tiver ao seu 
alcance para reverter esta situação. -----------------------------------------------------------------------  
Expressou, também, o seu apreço e reconhecimento pela iniciativa do orçamento 
participativo, pelo seu contributo para a promoção da participação dos cidadãos na vida 
cívica, para a defesa da cidadania e para a transparência das instituições. --------------------------  
Questionou relativamente ao projeto do CIROA, e qual a situação atual do projeto. -------------  
Referiu, ainda, que nesta obra, CIROA, como em outras decisões que envolvem os interesses 
de Ovar, não tem a CIRA respeitado os interesses de Ovar e dos Ovarenses, referindo-se 
mais concretamente, à decisão de integração dos cuidados de saúde primários de Ovar e o 
Hospital Francisco Zagalo na ULS da Região de Aveiro. ---------------------------------------------  
Questionou, ainda, quanto ao serviço prestado pela E-Redes, dado o desleixo total 
relativamente à iluminação publica, considerando que a Câmara Municipal procure junto da 
empresa que seja assegurado um melhor serviço. ------------------------------------------------------  
Salientou a realização do 24º Festival de Teatro Renascer, deixando uma palavra de apreço a 
quem assegura a realização deste evento cultural, de grande importância para a cidade de 
Esmoriz e para o concelho, assim como, pela presença do Senhor Presidente da Câmara 
Municipal, apesar de que gostaria que o investimento municipal na Cultura fosse superior. ----  
A senhora Vereadora Márcia Valinho subscreveu as posições expressas sobre a questão da 
saúde, questionando sobre que medidas ou ações o executivo tem previstas, se vier a 
concretizar-se a inclusão de Ovar na ULS da Região de Aveiro. ------------------------------------   
Expressou a sua satisfação pela posição dos diferentes grupos parlamentar da Assembleia da 
república, considerando, no entanto, que não fizeram mais do que deviam na defesa das 
populações que os elegeram. -------------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que, tendo havido sempre unanimidade no seio da Câmara Municipal sobre a 
questão da saúde, lamentou que os senhores Vereadores do PS não tenham sido convidados 
para acompanhar o Senhor Presidente da Câmara Municipal na sua deslocação à Assembleia 
da República. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Expressou, ainda, a sua preocupação com a defesa da costa na Praia do Furadouro, assim 
como, pelo elevado nível das águas da Ria de Aveiro. ------------------------------------------------  
Referiu, no que se refere aos transportes públicos, haver ainda muitas reclamações, 
nomeadamente quanto à inadequação das rotas e horários às necessidades das populações. ----  
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Por fim, relevou o elevado número de ocorrências registadas devido a situações de 
inundações em escolas, que merecem especial atenção, devido ao seu impacto no normal 
funcionamento dos estabelecimentos de ensino. --------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou a ocorrência nos últimos dias de 
condições climatéricas muito adversas e complicadas, com grande agitação marítima e forte 
precipitação. No entanto, considerou que, felizmente, não ocorreram estragos significativos 
nem situações de emergência. -----------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu, que os serviços municipais tem tido especial atenção na limpeza da rede de 
águas pluviais, o que permitiu que situações de acumulação de águas, mesmo em locais 
críticos, tenham sido rapidamente resolvidas. -----------------------------------------------------------  
No que se refere à erosão costeira, informou que está prevista uma iniciativa da Assembleia 
Municipal, junto de entidades competentes e do governo, para alertar para a gravidade da 
situação e necessidade de serem tomadas medidas a muito breve prazo. ---------------------------  
No que concerne aos transportes públicos, realçou que ainda estamos numa fase de 
ajustamento da oferta às reais necessidades das populações, sendo um facto de que as 
reclamações têm diminuído significativamente, não querendo dizer que todas os problemas 
estejam resolvidos, continuando a Câmara Municipal, em colaboração e articulação com a  
empresa a procurar introduzir as correções e alterações que se justifiquem. -----------------------  
Na questão da saúde, considerou que todos temos a ganhar se continuarmos juntos nas 
posições que assumimos, considerando que todo o executivo deve manter a sua posição 
unânime e assumir em conjunto as ações que vierem a ser equacionadas. --------------------------  
Relativamente à ida a Lisboa, explicou que a mesma foi decidida em cima da hora, não 
havendo tempo útil para endereçar o respetivo convite aos senhores Vereadores do PS, não 
havendo outra razão subjacente, e pelo facto pediu desculpa aos senhores Vereadores. ---------  
Expressou a sua concordância de que o investimento em Cultura deveria ser superior, sendo 
um facto que tem vindo a subir nos últimos anos, realçando que o Pelouro da Cultura é dos 
que apresenta uma maior taxa de realização, muito próximo dos 100%. ---------------------------  
Realçou, ainda, o trabalho desenvolvido pelo Grupo de Teatro Renascer, ao serviço da 
cultura, consolidando o seu desempenho, com base no trabalho empenhado e desinteressado 
dos seus membros.  ------------------------------------------------------------------------------------------  
Sobre a E-Redes, referiu que não estamos satisfeitos com o serviço prestado, tem sido feita 
uma forte pressão para que a melhoria do serviço seja um facto e continuaremos a trabalhar 
nesse sentido. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Quanto ao projeto do CIROA, realçou que foi um projeto que não correu bem, por falta de 
qualidade da equipa projetista, o que motivou a revisão total do projeto, estando previsto que 
brevemente seja lançado o respetivo procedimento de empreitada, com um valor na ordem 
dos 6 milhões de euros. -------------------------------------------------------------------------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 11 DE OUTUBRO DE 2023. -----------------------------------------------------------------  
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Os senhores Vereadores Júlia Oliveira e Ruben Ferreira, não participaram na discussão e 
votação do assunto, por não terem participado na referida reunião. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 703/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
REPARTIÇÃO DE TAREFAS, DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS NOS VEREADORES - GABINETE DE COMUNICAÇÃO - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Vereador Alexandre Rosas expressou o seu reconhecimento a toda a equipa do 
Gabinete de Comunicação, com especial relevância à Drª Magda Guedes, pelo trabalho 
empenhado e de qualidade, desenvolvido no âmbito do referido Gabinete. ------------------------  
 

Deliberação nº 704/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 
MOÇÃO DE REJEIÇÃO DA INTEGRAÇÃO DA REGIÃO DE OVAR NA ULS DA 
REGIÃO DE AVEIRO APROVADA PELA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DA 
UNIÃO DAS FREGUESIAS DE OVAR, S. JOÃO, ARADA E S. VICENTE DE 
PEREIRA JUSÃ - PARA CONHECIMENTO. -----------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 705/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 
CONTRATO-PROGRAMA DE DESENVOLVIMENTO DESPORTIVO - PISTA DE 
PATINAGEM - CENTRO CULTURAL E RECREATIVO DE VÁLEGA - 
RECLAMAÇÃO/PEDIDO APRESENTADO POR PEDRO ALEXANDRE NUNES - 
PARA CONHECIMENTO. ------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 706/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 
IMPLEMENTAÇÃO DO BANCO MUNICIPAL DE VOLUNTARIADO DE OVAR - 
APROVAÇÃO DO PROJETO DE REGULAMENTO E DOCUMENTOS ANEXOS E 
REMESSA À ASSEMBLEIA MUNICIPAL. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 707/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de regulamento e remetê-lo à 

Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO EXTRAORDINÁRIO À FÁBRICA DA IGREJA 
PAROQUIAL DE S. PEDRO DE OVAR, PARA OBRAS DE MANUTENÇÃO DA 
CAPELA DO CARREGAL. -----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 708/2023: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos a informação nº 

188/SJ/CD/2023, de 20.09.2023. -----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO EXTRAORDINÁRIO À FÁBRICA DA IGREJA 
PAROQUIAL DE S. PEDRO DE OVAR, PARA OBRAS DE MANUTENÇÃO DA 
CAPELA DA MARINHA. -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 709/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos a informação nº 

198/SJ/CD/2023, de 27.09.2023. -----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO EXTRAORDINÁRIO À FÁBRICA DA IGREJA 
PAROQUIAL DE S. PEDRO DE OVAR, PARA OBRAS NO CENTRO DE CULTO 
NOSSA SENHORA DA BOA VIAGEM, NO TORRÃO DO LAMEIRO. --------------------  
 

Deliberação nº 710/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos a informação nº 

22/CMO/TP/2023, de 12.10.2023. ----------------------------------------------------------------  

 
EMPREITADA ELH - REABILITAÇÃO/REESTRUTURAÇÃO DO EDIFÍCIO DA 
RUA DO SEIXAL - OVAR - PEDIDO DE ESCLARECIMENTOS - RATIFICAÇÃO 
DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO 
DE 12.10.2023. ----------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 711/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.10.2023. -----------------------------------------------------  

 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DO EDIFÍCIO ESMORIZTUR - ESMORIZ 
- ALTERAÇÕES/CONCLUSÃO - PROPOSTA DE INÍCIO DE PROCEDIMENTO. ----  
 

Deliberação nº 712/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, autorizar a realização da despesa, autorizar o início de 

procedimento de concurso público, aprovar o caderno de encargos, o programa de 

procedimento e as demais peças do procedimento, nomear o júri do procedimento, 

delegar no júri as competências suscetíveis de delegação, nos termos legais, 

conforme o proposto nas alíneas a), b), c), d) e e) das conclusões da Informação 

datada de 23.10.2023, do Serviço de Contratação Pública e proceder nos termos da 

alínea f) das referidas conclusões.  ---------------------------------------------------------------  

Mais foi deliberado, por unanimidade, nomear o gestor do contrato, nos termos 

previstos na alínea g) das referidas conclusões. ------------------------------------------------  

 
ATRIBUIÇÃO DO DIREITO DE UTILIZAÇÃO DE ESPAÇO PARA INSTALAÇÃO 
E EXPLORAÇÃO DE CAFETARIA NO PARQUE AMBIENTAL DO 
BUÇAQUINHO - RELATÓRIO FINAL E MINUTA DO CONTRATO - 
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RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA 
MUNICIPAL, DATADO DE 19.10.2023. -------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 713/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 19.10.2023. -----------------------------------------------------  

 
ESCALAS DE TURNOS DE FARMÁCIAS PARA O ANO DE 2024 - EMISSÃO DE 
PARECER. --------------------------------------------------------------------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal referiu que o presente parecer não é vinculativo, 
propondo a emissão de um parecer favorável, condicionado à necessidade de ser assegurado 
o serviço permanente após as 24 horas. ------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Márcia Valinho realçou que o documento só se refere às farmácias 
instaladas no centro da cidade de ovar, não considerando as restantes farmácias do concelho, 
assim como não prevê a existência de serviço permanente 24 horas, no concelho. ---------------  
Nesse sentido, questionou a razão pelo qual a Câmara Municipal não poderá equacionar 
apoiar as farmácias de forma a viabilizar que estas assegurem o serviço de 24 horas, dado 
tratar-se, na sua opinião, de um serviço público. -------------------------------------------------------  
Mais referiu que, dado considerarem este serviço da maior importância para os munícipes, os 
Vereadores do PS irão votar contra um eventual parecer favorável. ---------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a sua posição não está fechada, 
pelo que a discussão sobre este tema e uma decisão relativamente ao aprece a emitir está em 
aberto, realçando que esta não é uma área da competência da Câmara Municipal, á qual 
apenas compete emitir parecer não vinculativo. --------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva realçou que o assunto foi enviado para discussão por 
parte do executivo municipal, sendo a decisão da competência da ARS, não sendo contra a 
que seja emitido um parecer desfavorável relativamente à proposta apresentada, uma vez que 
a mesma não acolhe a recomendação efetuada pela Câmara Municipal em anos anteriores, 
para que seja assegurado o serviço permanente de 24 horas no concelho. --------------------------  
Quanto à possibilidade de o Município apoiar os farmacêuticos nos custos decorrentes da 
prestação do referido serviço, manifestou a sua posição contra, na medida em que esta é uma 
responsabilidade do Ministério da Saúde, ao qual a Câmara Municipal não se deve substituir, 
no respeito por uma posição coerente no âmbito de toda a questão da saúde. ----------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira considerou que esta proposta não cumpre os critérios 
previstos na lei, pelo que, concorda com a emissão de parecer desfavorável. Mais referiu, que 
esta é uma competência do Ministério da Saúde, e na sua opinião, não deve a Câmara 
Municipal substituir esta entidade numa competência que não é sua. -------------------------------  
O senhor Vereador Alcides Alves salientou que se trata de um parecer não vinculativo, que 
obriga a Câmara Municipal a pronunciar-se, mas que não altera a posição que tem vindo a ser 
tomada pela ARS. -------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal considerou que, dada a posição unânime da 
Câmara Municipal em não concordar com a presente proposta, deve ser emitido um parecer 
desfavorável, devidamente fundamentado. Quanto à questão do eventual apoio às farmácias, 
ficará para análise e discussão posterior. -----------------------------------------------------------------  
A fundamentação do parecer desfavorável é do seguinte teor. ---------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 20/2023 - 26 de outubro de 2023  

            220 
 

“O nosso país é referido internacionalmente como um exemplo na disponibilidade de uma 
vasta oferta de serviços e cuidados de saúde direcionados à população pelas farmácias 
comunitárias. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Tal, deve-se à ampla cobertura geográfica que estas têm no território nacional e pela elevada 
competência técnico-científica dos seus recursos humanos. As farmácias comunitárias são, 
desde sempre parceiras fundamentais e imprescindíveis para a garantia dos pilares em que 
assenta o Serviço Nacional da Saúde. Quer na acessibilidade ao medicamento e produtos de 
saúde e quer na equidade de prestação de cuidados de saúde de qualidade a todos os 
cidadãos, independentemente da sua localização geográfica. -----------------------------------------  
Ora, sendo o centro desta atividade o cidadão, constata-se que, as farmácias comunitárias, 
são o local de eleição a que os portugueses recorrem maioritariamente por questões de saúde. 
Estas configuram um setor estratégico no sistema de saúde, com integração e articulação em 
toda a rede de cuidados de saúde. A proximidade, disponibilidade, confiança, dedicação e 
competência profissional são fatores determinantes e irrefutáveis nesta dinâmica. ---------------  
Atendendo à elevada importância destas entidades na promoção da saúde junto dos cidadãos, 
e ao não cumprimento da legislação em vigor no que concerne ao serviço de turnos, em 
particular ao artigo 11.º alínea d)  do Decreto-Lei n.º 172/2012, de 1 de agosto “(…)Nos 

municípios sem serviços de urgência do SNS, deve existir uma farmácia de turno de regime 

de disponibilidade entre a hora de encerramento normal e a hora de abertura normal do dia 

seguinte” a Camara Municipal não pode emitir parecer favorável à escala enviada. -------------  
Sem prejuízo do Município de Ovar valorizar a circulação de pessoas e as relações de 
proximidade com os municípios vizinhos, nomeadamente Santa Maria da Feira, considera-se 
que deverá existir no mínimo, um serviço de disponibilidade, inserido na escala de turnos de 
farmácias (16 farmácias) para o ano de 2024, entre as 24h e as 8h no seu território. -------------  
Assim, em reunião de 26 de outubro, a Câmara delibera, por unanimidade, dar parecer 
negativo ao solicitado pela ARS na matéria em apreço.” ----------------------------------------------  
 

Deliberação nº 714/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, emitir parecer desfavorável, por se considerar que não 

são cumpridos os requisitos legais.  --------------------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO 
ÂMBITO DO PROCESSO 2023/450.10.215/111 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 12.10.2023. -------  
 

Deliberação nº 715/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 12.10.2023. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS A EMISSÃO DE LICENÇA NO 
ÂMBITO DO PROCESSO 2023/450.10.213/225 - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 18.10.2023. -------  
 

Deliberação nº 716/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 18.10.2023. -----------------------------------------------------  
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PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
10.10.2023 A 23.10.2023 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 717/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO E SUBDELEGAÇÃO DE 
COMPETÊNCIAS NA ÁREA FINANCEIRA - AUTORIZAÇÃO PARA 
LIQUIDAÇÃO DE DESPESA ORÇAMENTAL DE 06.10.2023 A 20.10.2023. --------------  
 

Deliberação nº 718/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar.  ---------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA ÀS DISPONIBILIDADES FINANCEIRAS DO 
MUNICÍPIO DE OVAR, A 20 DE OUTUBRO DE 2023 - PARA CONHECIMENTO. ---  
 

Deliberação nº 719/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 
15ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO - 2023 - PARA CONHECIMENTO. 
 

Deliberação nº 720/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 
16ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO - 2023 - PARA CONHECIMENTO. 
 

Deliberação nº 721/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2023/650.10.103/192. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 722/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

33289, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 16.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2023/650.10.103/207. ---------------------------------------------------------------------------------------  
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Deliberação nº 723/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

33260, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 16.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2023/650.10.103/208. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 724/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

34817, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 20.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2023/650.10.103/211. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 725/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

33137, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 13.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2023/650.10.103/213. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 726/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

34072, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 18.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE ATRIBUIÇÃO DE SUBSÍDIO EDUCATIVO - PROCESSO Nº 
2023/650.10.103/222. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 727/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

34754, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 20.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE REVISÃO DO VALOR DA RENDA, EM REGIME DE 
ARRENDAMENTO APOIADO, NUMA HABITAÇÃO EM REGIME DE 
SUBARRENDAMENTO - PROCESSO Nº 2023/650.10.105/149. -------------------------------  
 

Deliberação nº 728/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

35313, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 24.10.2023. --------------------  

 
DESPESAS DE BAIXO VALOR PAGAS NO MÊS DE SETEMBRO, ATRAVÉS DA 
UTILIZAÇÃO DO MONTANTE MENSAL PROTOCOLADO COM AS IPSS, OU 
EQUIPARADAS, NO ÂMBITO DO SAAS DE OVAR - PARA CONHECIMENTO. -----  
 

Deliberação nº 729/2023: ---------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento.  ----------------------------------------  

 
APROVAÇÃO DE 15 PROPOSTAS DE ATRIBUIÇÃO DE PRESTAÇÕES 
PECUNIÁRIAS DE CARÁTER EVENTUAL, NO ÂMBITO DO SAAS DE OVAR - 
PROCESSO Nº 2023/650.10.103/216. ------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 730/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar as propostas, nos termos da informação nº 

33358, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 16.10.2023. --------------------  

 
PROPOSTA DE REALOJAMENTO TEMPORÁRIO DE AGREGADO FAMILIAR, 
EM HABITAÇÃO A RESERVAR NO MERCADO DE ARRENDAMENTO URBANO 
PARA FINS HABITACIONAIS, NO ÂMBITO DO REGIME DE ARRENDAMENTO 
APOIADO - PROCESSO Nº 2023/650.10.105/160. -------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 731/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

35211, da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 23.10.2023. --------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
 
PROPOSTA DE CEDÊNCIA DO AUDITÓRIO DO CENTRO DE ARTE DE OVAR À 
CONTACTO - COMPANHIA DE TEATRO ÁGUA CORRENTE, PARA A 
REALIZAÇÃO DE ESPETÁCULO. ------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 732/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a cedência, nos termos da informação nº 

20/CMO/TP/2023, de 11.10.2023. -----------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE A INVESTIMENTO 
EFETUADO PELA ASSOCIAÇÃO DE GINÁSTICA JÚLIO DINIS + ACADEMIA 
GIMNODANÇARTE - PROCESSO Nº 2023/850.30.002/12. -------------------------------------  
 

Deliberação nº 733/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

32600, do Serviço de Desporto, de 11.10.2023. -------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE A INVESTIMENTO 
EFETUADO PELO CLUBE DE CANOAGEM DE OVAR - PROCESSO Nº 
2023/850.30.002/7. ------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 734/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

32185, do Serviço de Desporto, de 09.10.2023. -------------------------------------------------  
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PROPOSTA DE COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE A INVESTIMENTO 
EFETUADO PELA ASSOCIAÇÃO DE DESPORTO E RECREIO DE VÁLEGA - 
PROCESSO Nº 2023/850.30.002/14. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 735/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

32711, do Serviço de Desporto, de 11.10.2023. -------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE A INVESTIMENTO 
EFETUADO PELA ASSOCIAÇÃO DE DESPORTO E RECREIO DE VÁLEGA - 
PROCESSO Nº 2023/850.30.002/15. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 736/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

32716, do Serviço de Desporto, de 11.10.2023. -------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PREÇOS DE BILHETES PARA O CARNAVAL DE OVAR 2024. -----  
 

Deliberação nº 737/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PREÇOS DE BILHETES PARA A PROGRAMAÇÃO CULTURAL 
DE 2024. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 738/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. --------------------------------------------  

 
ART&TUR - FESTIVAL INTERNACIONAL DE CINEMA DE TURISMO - 
ACOLHIMENTO DA EDIÇÃO DE 2026. -----------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 739/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o acolhimento e o respetivo Protocolo de 

Parceria. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
EMPREITADA DE REQUALIFICAÇÃO DA ESCOLA SECUNDÁRIA DE 
ESMORIZ - APROVAÇÃO DO PROJETO DE EXECUÇÃO. ---------------------------------  
 

Deliberação nº 740/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, adiar a discussão do assunto para próxima reunião da 

Câmara Municipal. ----------------------------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
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INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 741/2023: ---------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar.  ----------------------------  

 
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de Setembro. -------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 12:18 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
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